
 

SÚMULA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/SC 
 

DATA 16/06/2023 HORÁRIO 08h30min – 12h10min 

LOCAL Reunião Virtual 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Rodrigo Althoff Medeiros Coordenador 8h30min 12h10min 

Silvana Maria Hall Membro 8h30min 12h10min 

Douglas Goulart Virgilio Membro 8h30min 12h10min 

 

ASSESSORIA 
Jucelio Dall’ Agnol 

Pery Roberto Segala Medeiros 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro Janete Sueli Krueger 

Justificativa Motivo profissional 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro Maurício André Giusti 

Justificativa Motivo pessoal 

  

CONVIDADO Fernando Volkmer - Coordenador de TI 

 

Leitura e aprovação da Súmula da 05ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento 
Foi aprovada a Súmula da 05ª Reunião Ordinária pelos conselheiros 
presentes e encaminhada para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheiro Rodrigo Althoff Medeiros 

Comunicado Não houve comunicações. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Representações regionais do CAU/SC: 

a) Indicações de representantes regionais do CAU/SC; 
b) Relatórios de representantes regionais do CAU/SC; 

Fonte CPUA/CAU-SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

a) Não houve deliberações. 

b) Sem relatórios para serem apreciados. Contudo o 
Coordenador de TI do CAU/SC, Fernando Volkmer fez uma 
apresentação sobre o novo Sistema de Gerenciamento de 
Representações Estaduais - SGR. 



 

O Conselheiro Rodrigo e demais membros da comissão presentes, 
além de provarem o SGR teceram elogios a iniciativa e parabenizaram 
o Coordenador de TI pelo trabalho realizado. Como encaminhamento 
o coordenador da comissão solicita aprovação da presidência do 
CAU/SC para que seja apresentado na 140ª RO Plenária, fato 
aprovado pelos demais membros presentes.  

 

2 
Relato sobre o evento: PALESTRA- AUTODECLARAÇÃO NO 
LICENCIAMENTO DE OBRAS - CAU/DF. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Conselheiro Douglas Goulart Virgílio 

Encaminhamento 

Conselheiro Douglas relata que o evento aconteceu nas noites do dia 
16 e 17 de maio de 2023. Destaca ainda, que a autodeclaração no 
licenciamento e obras já é uma realidade em grande parte no Brasil, 
além de ter sido apresentado, no evento, um histórico de como iniciou 
e como acontece nos dias atuais. Durante o relato no evento, o 
Conselheiro Douglas pediu a palavra para manifestar-se sobre como 
havia ficado “assustado com a paixão com que o palestrante falou sobre 
o tema”. 
Comentou que, da forma apresentada pelo palestrante, percebe-se que 
“estamos trocando a prevenção pela punição, isso vai trazer um 
inchaço do que não foi analisado e pode acarretar em uma punição ao 
profissional. ” 
Relata ainda que alguns CAU/UFs estavam presentes e trouxeram 
algumas experiências nos seus estados consideradas muito 
interessante. Destaca que, de maneira geral se avizinha uma situação 
muito perigoso para o CAU, pois não vê com bons olhos a maneira 
como está sendo conduzida na maioria dos casos. Cria-se uma 
insegurança para a sociedade, causando um prejuízo e chamando a 
atenção para o Conselho de Arquitetura e Urbanismo, podendo 
configurar como denúncia decorrente de algumas lacunas 
apresentadas neste processo. 
Recomenda ainda que esta proposta tenha um caráter mais prático a 
ser requerido dos órgãos públicos que exigem o licenciamento 
declaratório. A informação deve ser inteligente e disponível em cada 
prefeitura, deve ser desburocratizada, ágil e prática.  
Comenta ainda, que em sua visão o licenciamento declaratório não 
deve ser aceito, havendo uma contrapartida do órgão que quer usar 
essa informação. Além disso, fala sobre desburocratizar o 
levantamento de análises. 
Finaliza sua explanação dizendo que agora temos que atuar enquanto 
o tema está nascendo, enquanto se está em formação. Além de 
destacar o papel informativo que a prefeitura deve fazer para com os 
profissionais, assim melhorando a forma de comunicação das 
prefeituras 
Silvana compartilha da preocupação sobre esse assunto 

 

3 
Análise protocolo SICCAU 1765248/2023 – Denúncias 39667 e 
39669. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 



 

Encaminhamento 

O Coordenador Rodrigo Althoff, sugere que respondamos qual seria 
nossas limitações, dentro do que são nossas prerrogativas e até onde 
vai nossas ações. O Conselheiro Douglas acrescenta que o documento 
em resposta ao denunciante seja encaminhado também à prefeitura de 
Porto Belo com o nosso conhecimento técnico. 
É levantado a questão se temos algum representante no referido 
município que pudesse levar isso em mãos, na prefeitura. Tratando 
ainda quais prerrogativas do conselho seriam legais para 
representação.  
Desse modo, o documento será construído e através do grupo da 
Comissão no WhatsApp, será complementado e dado um confere final. 
Finalmente, nos dois casos das denúncias se conversou de atuar da 
mesma maneira. Conselheira Silvana, nesse sentido, concorda e mostra 
preocupação com a cidade. 

 

4 
Desenvolvimento Projetos CPUA-CAU/SC 2023: Projeto N. º18 – 
Oficina Híbrida Para Capacitação Sobre Plano Diretor Municipal. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

O Assessor, Pery Segala comenta que encaminhou os ofícios do 
convite para participar como palestrante, estão aguardando a 
confirmação deles. Assim, o convite está com a Presidente Patrícia 
Herden para assinar e fazer o encaminhar final. 
Nesse sentido, fica o encaminhamento de providenciar o material 
prático para os participantes presenciais, além do desenvolvimento de 
uma arte para divulgação. 

  

5 
Diálogos Urbanos / SUMMIT CIDADES 2023 - FEPESE – 
Planejamento e organização 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Assessor da Comissão apresenta a programação do CAU/SC no 
Summit Cidades 2023 aos conselheiros. Traz a informação que a 
ASBEA assumiu para si o espaço do stand que tinha sido fornecido 
gratuitamente ao CAU/SC. Desse modo, o Presidente da ASBEA vai 
confirmar a viabilidade se irá ter ou não o stand montado. 
Ademais, foi solicitada a convocação com os membros da CPUA para 
os 3 dias de evento. Assim, fica-se no aguardo das convocações dos 
Conselheiros suplentes. 

 

EXTRAPAUTA 

 

1 - Seminário Re-naturalização das cidades 

Fonte - CPUA-CAU/SC 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

A Presidente mandou despacho para tramitar na CPUA. O Assessor, 
Pery Segala, apresenta o convite feito pela gestão do CAU/PR sobre o 
evento onde consta toda a programação. Contudo a Comissão declina 
do convite por dificuldade de agenda, porém agradece muito a 
lembrança. 

  



 

1 - Fiscalização de arquiteto 

Fonte - CPUA-CAU/SC 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Item de extra pauta trazido pelo Coordenador da Comissão, que 
consiste em uma ação do Crea/SC que não aceita que um arquiteto, 
que é da prefeitura, fiscalize uma obra.  
Após debate na Comissão sugeriu fazer o trâmite a GERFISC para 
registrar a denúncia oficialmente, com vistas a que se junte aos casos 
parecidos que já existem, para depois fazer uma reunião com o 
CREA/SC para se tratar desses assuntos. 
Outrossim, comentam os Conselheiros que o arquiteto é concursado 
legalmente com a função e no uso das suas atribuições. Dessa maneira, 
está apto para executar o referido trabalho que estava realizando. 
A etapa depois será para a Presidente Patrícia Herde fazer um novo 
contato para que chame os gestores responsável. 
Comentam ainda que o arquiteto Vinicius oficialize através de denuncia 
o caso. O Coordenador Rodrigo Althoff comenta que se encaminhe e-
mail para que seja tramitado para conhecimento e seja manifestado pela 
GERFISC dando ciência a CEP. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 7ª reunião ordinária da CPUA-CAU/SC, de 14/07/2023, com os 
votos favoráveis dos conselheiros Rodrigo Althoff Medeiros, Douglas Goulart Virgílio e Silvana 
Maria Hall. 
 
 
 

Jucelio Dall’ Agnol 
Estagiário 
Secretário  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados  

do CAU/SC 
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